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Для тех, кто не испугался России |
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Итоги вчерашнего «круглого стола»: спасибо всем участникам - экспертам и
слушателям. Синтез дискуссии о событиях на Кавказе и кое-что из несказанного. 
|
В университетском здании Бастион прошел «Круглый стол» на тему «Нужно ли
бояться России?». Дискуссия шла два с половиной часа, но с легкостью могла бы
продолжаться и дольше. Не все успели задать свои вопросы. С благодарностью
слушателям, которые полностью заполнили аудиторию, рассчитанную на 200
человек, а также разместились на балконе, мы подводим итоги этой встречи.

События на Кавказе явились сюжетом для дискуссии, в которой участвовало пять
экспертов (трое из них «по совместительству» уже давно выступают в качестве
блоггеров на нашем сайте).
- Жан-Филипп Жаккард, руководитель факультета славистики Женевского
университета,
- Жоэль Кунтц, историк и журналист газеты Le Temps,
- Эрик Хесли, директор региональных публикаций издательства Edipresse,
- Даниэль Уорнер, директор Centre for International Gouvernance в Женеве.
- Тереза Обрехт, журналист, бывший корреспондент швейцарского телевизионного
канала TSR в Москве.

Кто начал войну в Осетии, чем объяснить однобокость в освещении событий
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международными СМИ, каковы позиции осетин, абхазов, грузин, русских и ЕС. И
главное, что делать дальше? Разнообразие мнений экспертов, основанных на их
практическом опыте работы с Россией и подходе к анализу мировой политики в
целом, было особенно ценным.

О предвзятости медиа говорил Жан-Филипп Жаккард. Несоответствие того, что он
видит в России, и того, как об этом пишет западная пресса, по-прежнему велико.
Россия представляется в виде медведя, который просыпается и хочет восстановить
свою империю.

Но предвзятость по отношению к России основана на историческом опыте, из
которого не были сделаны выводы, - подчеркивает Жоэль Кунтц. - Существует
типичный швейцарский национализм, который заключается в том, что швейцарцы
хотят жить в мире без конфликтов и избегают всего, что об этих конфликтах
напоминает. Существует осетинский, грузинский и русский национализм. Русский
еще не до конца осознанный, так как он появился недавно, после распада советской
империи. В столкновении этих позиций не важно, кто прав, а важно, что делать
дальше.

Эрик Хесли рассказал, что, осещая Кавказ в 1990-х годах, он отметил, осетины уже
тогда не хотели быть частью Грузии, и российская армия всегда была фактором
сдерживания противостояния в регионе. Европа игнорирует мнение забытого
абхазского и осетинского меньшинств и не хочет видеть, что эта война не возникла
вдруг, а прорвалась наружу после многих лет искуственного сдерживания.
Кардинальный вопрос: «Кто начал войну?» - впоследствии как-то потерялся, но для
историков и юристов он должен быть главным.

Тереза Обрехт также, хотя и более сдержанно, констатировала конфликт
национальностей на Кавказе, но напомнила, что русские сами являются «экспертами
по дезинформации», а в конце процитировала фразу, которую в свое время сказал ей
в интервью покойный российский политик, генерал Александр Лебедь: «Это русские
должны бояться России, а не вы».

Даниэль Уорнер указал на плеяду современных президентов, воспитанных в Америке,
числу которых относится и Михаил Саакашвили. Уорнер частично объяснил
поведение руководства Грузии психологией «маленькой страны рядом с большой»,
страны, постоянно боящейся завоевания.

Препарация страхов - универсальный метод, помогающий от них избавиться - в
данной аудитории оказалась не актуальна. Страх существует перед чужим.
Расценивали ли участники «круглого стола» Россию как чужую страну? Однозначно,
нет. Несмотря на то, что подавляющая часть аудитории была не русскоязычной, и
дискуссия велась на французском языке. У всех была своя связь с Россией: благодаря
работе, пережитому опыту, личным связям или, кто знает, просто глубине
осмысления сюжета. 

На вопрос, поставленный в названии дискуссии, лучше всего ответил посол
Азербайджана в Швейцарии Эльчин Амирбеков: «Россию нужно не бояться, а
уважать». 

В завершении дискуссии, доктор Уорнер обратился к аудитории с риторическим



вопросом: «Можно ли восстановить утраченное доверие между Россией и Западом?»
Чем не тема для следующего «круглого стола»?

PS: Словно в подтверждение идеи о предвзятости СМИ, в том числе швейцарских, по
отношению к России, газета Le Matin вышла сегодня с заметкой о Владимире Путине
под названием: «Людоед косит под ягненка» (L'ogre se la joue agneau). Чего стоит
один заголовок!
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